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UFFICIO DI PRESIDENZA 

Bologna 01 aprile 2021 

VERBALE N. 02/2021 

Adempimenti preliminari 

L’Ufficio di Presidenza di AssoArpa, associazione tra le Agenzie regionali e provinciali per la 

protezione dell’Ambiente, istituita ai sensi dell’art. 14 e seguenti del Codice Civile, si è riunito 

presso la sede dell’Arpae a Bologna, in modalità videoconferenza “Meet di google”, in data 01 

aprile 2021 alle ore 14,00. 

Sono presenti i componenti dell’Ufficio di Presidenza: Giuseppe Bortone Presidente, Giancarlo 

Marchetti Segretario, Alessandro Sanna e Fabio Carella. 

Partecipano inoltre alla riunione Carlo Emanuele Pepe, Alberto Manfredi Selvaggi, Marco 

Passarelli, Giovanni Fantini, Lia Manaresi e Raffaella Melzani. 

Assicura la verbalizzazione: Paola Carpera. 

Il Presidente Giuseppe Bortone, preso atto della regolare convocazione alla seduta e constatata la 

presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta alle ore 14.10. 

Viene avviata la trattazione degli argomenti all’ordine del giorno che risulta così stabilito: 

1) Preparazione Assemblea Associati AssoArpa del 01/04/2021 

2) Varie ed eventuali 

1. Preparazione Assemblea Associati AssoArpa del 01/04/2021. 

Il Presidente Bortone richiama nuovamente l’attenzione sulle problematiche afferente il personale 

tecnico inquadrato come TPALL già trattati nella precedente riunione. In particolare si rappresenta 

ora la necessità di predisporre una risposta congiunta ad una nota pervenuta il 23/3 u.s. dal 

Presidente della Commissione Nazionale Albo TPALL con la quale si avanzano diverse richieste 

relative all’iscrizione al relativo Albo, ed in particolare si richiedono alle Agenzie i nominativi di 

tutti i dipendenti inquadrati con tale profilo. 

Viene pertanto presentata una bozza di risposta comune delle Agenzie aderenti ad AssoArpa, 

predisposta da Arpae Emilia Romagna, che sarà in seguito illustrata in Assemblea. 
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Interviene Marchetti che introduce l’argomento delle problematiche afferenti al personale 

dirigente e propone una interlocuzione a livello nazionale con ANAAO. 

La proposta è quella di individuare una apposita sezione nel nuovo contratto collettivo di lavoro, 

con previsione, nel caso di nuove assunzioni, del possesso della laurea triennale e prevedendo 

altresì una corsia preferenziale per gli attuali tecnici già in servizio. 

Bortone aggiunge che, tenuto conto che le interlocuzioni allo stato sono verbali, qualora fosse 

raggiunto un accordo su alcune modifiche da apportare all’attuale regime si dovrebbe comunque 

proporre la costituzione di un tavolo tecnico bilaterale, così da definire la proposta ufficiale da 

sottoporre nelle sedi competenti. 

Restano in ogni caso aperte importanti questioni, non ultima la valutazione dell’eventuale 

possesso della laurea quinquennale da parte del soggetto partecipante ad un concorso che 

preveda la sola laurea triennale. 

Lia Manaresi sottolinea l’importanza che quanto eventualmente concordato sia inserito nel 

contratto collettivo di lavoro, nel contratto del comparto prima e a seguire nel contratto della 

dirigenza. Ciò in quanto la previsione contrattuale di per sé cristallizza le posizioni assunte. 

Evidenzia tuttavia come la firma dei contratti richiederà ancora diversi mesi. Il mandato del 

ministro Brunetta a chiudere velocemente i tavoli di trattativa sembrerebbe infatti riguardare il 

solo comparto, mentre sarebbe rimandato quello della dirigenza.  

Interviene Passarelli confermando che il tavolo di discussione dei contratti potrebbe spostarsi in 

avanti nel tempo, ma considerando altresì che tale periodo potrebbe servire ad incontrare 

l’ANAAO e verificare la disponibilità a sedersi ad un tavolo tecnico rinunciando al contenzioso 

attualmente pendente. 

In merito Fantini ricorda che l’udienza presso il Consiglio di Stato è fissata per il 13 maggio e che, 

pertanto, una eventuale rinuncia di ANAAO al ricorso dovrebbe essere formalizzata prima di tale 

data. Diversamente, qualora il Consiglio di Stato confermasse la Sentenza del TAR Marche, si 

potrebbe aprire uno diverso scenario ancora. 

Alla luce delle considerazioni emerse, Bortone propone di presentare un documento di 

posizionamento da proporre al Comitato di Settore ARAN. Propone altresì di chiedere 
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all’Assemblea dei soci il mandato per un eventuale accordo con ANAAO, comunque dopo 

l’incontro con il Comitato di settore, alla luce dell’orientamento di quest’ultimo. 

Ulteriore proposta del Presidente è quella di condividere con l’Assemblea dei soci, la nomina dei 

due componenti dell’Ufficio di Presidenza dell’Associazione attualmente vacanti, suggerendo i 

nomi di Domenico Pappaterra, con funzione di curare, in particolare, i rapporti con il MITE, e 

Stellio Vatta, per gli aspetti comunicativi dell’associazione. I restanti membri dell’UdP presenti 

concordano. 

Prima di concludere la riunione, il Presidente relaziona sull’incontro che lui e Fabio Carella hanno 

avuto con la Bocconi e sulla necessità che AssoArpa focalizzi la propria attenzione verso forme di 

formazione/consulenza della dirigenza apicale. 

 

2. Varie ed eventuali. 

Null’altro da aggiungere. 

 

 

Alle ore 15.00 il Presidente Bortone dichiara chiusa la seduta. 

 

 Il Presidente       Il Segretario 

  Dott. Giuseppe Bortone       Dott. Giancarlo Marchetti  

 


